



Unser Weg in die EU

Es gab Sternstunden in Österreichs Positionierung zu Europa. Wiens Antwort auf die Sowjet-Intervention 1956 in Ungarn war eine ganz besondere: Als einziger westlicher Staat forderte Österreich die UdSSR damals auf, Ungarn das Recht auf Selbstbestimmung zu gewähren. Österreichs Weg nach Europa folgen diese beiden Bände: Sie würdigen die „Pan-europa-Union“ ebenso detailliert kritisch wie die Europaidee von Österreichern im NS-Exil. Dokumentiert werden auch die weniger geläufigen Eckdaten von Österreichs Europapolitik seit 1945: etwa, dass die Türkei ihren EU-Beitrittsantrag schon 1987 und damit zwei Jahre vor Österreich gestellt hat.

Michael Gehler: Der lange Weg nach Europa, Studien Verlag, 2 Bde., 79 Euro